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   成長するとき                  

私は大学受験の際、美術の実技試験のデッサン練習が必要でした。初心者の私に恩師は

ブルータスという人物の像を課しました。試験時間は 5 時間でしたが、「まず初めは納得

いくまでやってごらん」と言われ、結果的に私は２か月間それを描き続けることになりま

した。 

先生が「細かな陰影よりも大きな面の組み立てをしなさい」など色々なアドバイスをし

てくれますが、何を言っているか理解できず、絵のどこを直せばよいか分かりません。特

に初心者は自分ではうまく描けているつもりですから。ひとまず現状は良くないのだろう

という思いで、参考作品を見て、描いては消して、描いては消してを続けました。せっか

く描いたものを消して描いて、それで良くなった気がしない毎日というのは辛いことで

す。 

しかし、この期間が、長く美術と関わる上で大切な基礎となったように思います。もし

私が先生の助言が分からないからといって、現状の描き方を維持し自分を安心させていれ

ば、今もその意味は分からないままだったでしょう。成長するとき、現在の自分というも

のを大事にし過ぎず、変化を恐れないことが大切だと思います。目標を見つけ出して、先

の自分を信じて頑張ってほしいと思います。がんばれ相高生！ 

（2 組担任 根本知樹）   

「文理選択について」 

 4 月から検討してきた文理選択も 10 月中旬の最終確認をもって確定させていただきま

す。各自、「総合的な学習の時間」や「オープンキャンパス」などを通して進路に向き合

ってきたと思います。その進路希望と文理・科目選択に間違いがないかもう一度確認し

てください。特に「本人のみ」「保護者のみ」で確認・決定するのでなく「本人と保護者」

の話し合いの場を設けて確認を行ってください。進路について情報共有が

重要です。今後ともご家庭で「学校生活」や「進路」について話し合う機

会を数多く設けていただければ幸いです。（教務部 鈴木）                   

 英検準２級を目標に英語力アップを目指そう！！ 

 １０月７日（土）に英検が行われます。１年生は今年度中に準２級取得を目標に掲げ

ていますので、今回の受験者は準２級１００名、２級３名とたいへん多くなっています。

平成３３年度入試から新しい大学入学共通テストが行われ、英語は外部の英語の検定試

験が導入されます。現在も先取りで資格取得していると優遇される大学が増えています。

そのため、今年度の１年生に少しでも受験の年に有利になるように英検取得を目標に頑

張ってほしいと思っています。大学入試においての優遇パターンの例を次にあげます。 

 

優遇パターン①：得点換算 準２級を８０点、２級を９０点、準１級を１００点換算

し、入試の英語の得点とみなす。 

優遇パターン②：加点準２級で＋１０点、２級で＋１５点など入試の得点に加点。 

優遇パターン③：判定優遇 入試の得点が同点の場合、英検を持っていると合否判定

で優遇。 

優遇パターン④：出願資格 英検準２級を持っている受験生だけが出願できる。 

 

英検は客観的な英語力の指標になります。 

進研模試や全統模試でも好成績が期待できるはずです。わざわざ受験料を支払い受験 

する検定試験です。無駄になることのないように、１０月７日に向けて、しっかり問 

題集を使って勉強しましょう。また、今回受験しない人は１月の受験チャンスのみに 

なります。１回で合格できるように勉強しましょう。（英語科 大関） 

の行事予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２日（月）衣替え、登校指導（～６） 

５日（木）山形大学見学会 

   ７日（土）英検 

１３日（金）面接週間、短縮４５分授業（～２０） 

１７日（火）７校時カット 

１９日（木）７校時カット 

２１日（土）全統模試 

２７日（金）１・２学年ＰＴＡ進路講演会 

２８日（土）進研模試（全員受験） 

文理選択の機会を生か

し進路を考えてみよう。

興味のある学問や職業

について再度確認を。目

標が明確になると、やる

べきことが見えてくる。 



ふくしまっ子体力向上総合プロジェクト 

「食育講演会」講師 野菜ソムリエ 藤田浩志氏 

９月１４日（木）７校時目の総合学習の時間に講武堂に

て「高校生の食生活について」というテーマで講演が行わ

れました。話題は、「農業という職業」「野菜嫌い」「地産地

消」「フードマイレージ」など幅広く、生徒からは野菜のお

いしい食べ方などの質問が出ました。 

～生徒の感想より～ 

「野菜ソムリエ」という存在を初めて知りました。「野菜や果物にはそれ

ぞれ個性があり、それを生かす食べ方をする」と聞いて、あたり前のように

みえて実際は難しいことなんだなと思いました。 

 ２０１１年３月１１日の原子力災害で福島県の農業に大きな影響が及ぼ

されたことは知っていましたが、実際どのぐらい大変なことかということは

知りませんでした。福島の食べ物を食べてもらいたいと思っても失われたも

のを取り戻すのはとても大変ということも考えさせられました。これからの

食生活、旬の野菜に目を向けて、どんな料理ができるのか自分で作ってみた

いと思いました。（１組） 

 

福島の今の農業の状態について知ることができました。また、野菜ソムリエさんら

しい野菜についての知識を詳しく知ることができました。福島の農業について聞くと、

本当に原発事故の影響が大きかったんだとあらためて思いました。けれども、少しず

つ回復していると聞いたので良かったです。 

 野菜についてのことを知ることができて良かったです。自分が嫌いな野菜について

は同じ栄養を持つもので代えるなど自分では思いつかないことばかりでした。本当に

参考になった良い時間でした。（２組） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一番大切なことは楽しく食べることだと聞いたので、毎日の食事を楽しくバランス

良く食べようと思った。旬の野菜は栄養価が高いことがわかったので今は何が旬なの

かを調べてみたりして食事に生かしたいと思った。 

今までの自分はフードファディズムだったのでこれからはそのようなもので済まし

たりするのではなく、しっかりとした食事をして健康にしたいと思った。（３組） 

 

苦手な野菜があってそれを食べないのではなく含まれている成

分を調べてそれに似た野菜で補えばいいということが分かりまし

た。また、農家という職業でも野菜ソムリエ、ラジオに出演するな

ど幅広い仕事をできることを初めて知り、びっくりしました。野菜

をただ食べるだけでなく旬を気にして食べていこうと思いました。                                         

（４組） 

 

「野菜ソムリエ」は聞いたことはあったけど、どんなことをしているのかわからなかっ

たので今回知ることができ良かった。今回の講義で最も印象に残ったのは、フードファ

ディズムについてのことだった。自分は最近カロリーをチェックすることが多いけど、

「ｍｇ」が多く使われているのにそれまで意識していなかった。でも、言われてみれば

（含まれる成分が）1000ｍｇ＝1ｇ…とても少ないなと思った。自分は野菜がそれなり

に好きなのでいろいろな食べ方を試してみて食事を楽しみたいなと感じた。（５組） 

＊フードファディズム Food faddism （fad ：一時的流行、気まぐれ） 

…食べ物や栄養が、健康や病気に与える影響を過大に評価したり信じたりすること 

（科学的知見の拡大解釈 根拠のない神話） 

      （例）数字・単位のトリック  ○○の何倍○○を含有！・○○ｍｇ配合！ 
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